

Dirección del Liceo JFS ha presentado al menos 4 denuncias a Carabineros

Padres y apoderados alertas por exhibicionista en Parque

8 Sujeto sorprendido cometiendo actos de índole sexual contra alumnas.



Denuncian balacera en el Puente El Rosario

ANGOL

Altué celebra con todo sus 50 años 11 de trayectoria

Municipio prepara aniversario de la comuna 6



Niño angolino da dura batalla a grave enfermedad

FOSEI

Colchones Sábanas Plumones

SAHARA nones

Le conviene

Jeans Camisas Casacas Pantalones

Aguas Araucanía formará inspectores vecinales en alcantarillado, grifos y medidores

Las nuevas temáticas se suman al programa de inspectores de obra que desde hace 5 años realiza la sanitaria y que entrega distintas competencias en temas sanitarios a líderes sociales de la región.

Un nuevo proceso de capacitación para dirigentes sociales, realizará Aguas Araucanía en el marco de su programa "Inspectores Vecinales". A la iniciativa de formar inspectores en obras, se sumarán tres nuevas materias del rubro sanitario: grifos, medidores y alcantarillado.

El anuncio fue realizado por la Jefa de Relaciones con la Comunidad de la sanitaria, Antonieta Vargas, quien comentó que el próximo mes de octubre están planificadas 22 jornadas de capacitación en 16 comunas de la región que formarán, nuevamente, inspectores vecinales de obras. Sin embargo, dado el éxito del programa en todas sus versiones anteriores, se consideró sumar nuevas temáticas de interés de los líderes sociales como alcantarillado, grifos y medidores.

"Nuestro objetivo es entregar nociones básicas del funcionamiento y operación de la infraestructura sanitaria presente en las comunas de la región, siempre con el foco en el cuidado de ésta, por la importancia que tienen en el servicio que reciben nuestros vecinos", dijo.

La ejecutiva sostuvo que uno de los ejes centrales del programa Inspectores Vecinales es la incorporación de la mirada de la comunidad en los distintos procesos de la empresa, para que conozcan la operación diaria de la compañía y se interioricen de la incorporación de tecnologías que se ha aplicado en las diversas áreas.

"Creemos que estas instancias son un importante intercambio de conocimiento, q u e n o s permite reforzar nuestro compromiso con todas las familias de la región y dar permanencia a la labor de comunidad u desarrollamos,

haciendo mayor presencia en los barrios, impulsando encuentros vecinales permanentes y atendiendo las inquietudes y consultas de los clientes", acotó.

La formación de inspectores vecinales en obras, grifos, alcantarillado y

medidores se realizará en Angol,

Collipulli, Traiguén, Purén Victoria, Los Sauces, Loncoche, Gorbea, Pucón, Villarrica, Freire, Pitrufquén, Padre Las Casas, Carahue, Nueva Imperial y Temuco.

Fue instalada por el MOP y comunidades mapuches Instalan primera piedra para

pavimentación Victoria – Púa por Longitudinal Antiguo

Iniciativa proyecta una inversión superior a los \$2.400 millones, financiados por Vialidad.

Con una masiva presencia de habitantes de comunidades mapuches, fue instalada la primera piedra para las obras de pavimentación del camino Victoria - Púa por Longitudinal Antiguo, en esta comuna.

La obra se proyecta en una longitud de 8,1 kilómetros y su objetivo es cambiar el estándar de este camino, pasando de ripio a un pavimento en solución asfáltica, lo que permitirá potenciar las diversas actividades productivas, como la agricultura y la ganadería menor, y disminuir los tiempos de viaje a los centros urbanos de las provincias de Cautín y Malleco.

Los trabajos consisten en la

conservación de este camino con la materialización de un pavimento tipo doble tratamiento, también se consideran las respectivas obras de saneamiento y drenaje superficial, construcción de obras de artes transversales, reparación del puente de madera "El Salto" y del Puente Quino. También se consideran las obras de seguridad vial, tales como demarcación de la vía, instalación de tachas reflectantes, barreras metálicas, señalización vertical, entre otras.

Esta iniciativa de conectividad vial implica una inversión de \$2.456 millones, recursos que son financiados con fondos sectoriales de Vialidad e insertos dentro del Programa de Infraestructura para el



Buen Vivir. Su plazo de ejecución es de 420 días, teniendo como fecha de término agosto de 2025.

El seremi de Obras Públicas, Patricio Poza, aseguró que, "el Presidente Gabriel Boric nos exigió, nos pidió, que trabajemos hasta el último día de nuestro gobierno, concretando obras que han sido esperadas por mucho tiempo, y este camino, el camino antiguo Púa - que se le conoce popularmente - ya comienza a ser una realidad, una primera piedra esperada por más de 30 años por distintas

comunidades y dirigentes".

Por su parte la delegada provincial de Malleco, Andrea Parra, informó que "seguimos avanzando en el plan de Gobierno del Presidente Boric, en el sentido de darle dignidad a las personas del sector rural y muy particularmente a las comunidades mapuches. Y hoy día podemos vibrar con la alegría de estas decenas de comunidades que, después de 30 años de lucha, van a tener el camino Victoria-Púa por el camino antiguo, finalmente pavimentado".

ASESOR PREVISIONAL

JUSTO CAMPOS RAGGI

Pensiones de: Vejez Normal, Anticipada, Invalidez, Sobrevivencia

Todas las Compañías de Seguros que ofrecen Rentas Vitalicias a tu disposición

Contacto: 996934431 Oficina: Arturo Prat N° 364 – Angol



Km 2 ruta 180 Angol - Renaico

Contactenos: soc.loslitres@gmail.com contacto@maderasloslitres.cl fono 45-2719904 www.maderasioslitres.c

Venta de maderas dimensionadas

en pino insigne, Oregón y maderas impregnadas.

Terminaciones de pino:

Guardapolvos, rodones, cornizas, marcos de puerta Vigas de Oregon desde 3,20 hasta 6 metros



Médicos todavía no determinan si es Meningitis o Estreptococo Tipo A

Niño angolino da dura batalla contra

enfermedad

Está internado grave en la UCI del Hospital de Los Ángeles, conectado a ventilación mecánica.

NGOL.- Samuel Sepúlveda Gutiérrez, de 6 años, hasta el lunes de la semana pasada llevaba una vida normal como cualquier niño de su edad, situación que cambió de un momento a otro, cuando comenzó a manifestar severos problemas de salud, los cuales lo mantienen internado en el Hospital de Los Ángeles, en condición grave.

Lo más complejo para su familia, es que el niño fue diagnosticado con dos enfermedades, razón por la cual hasta ahora no se tiene certeza de cuál efectivamente padece. Inicialmente, de acuerdo a los exámenes que se le hicieron en el Hospital de Angol, Samuel tenía una Meningitis, que es una infección de las membranas que recubren el cerebro y la médula espinal, provocando inflamación.

A LOS ÁNGELES

Fue enviado el miércoles en la noche a Los Ángeles, recinto asistencial en que Samuel fue sometido a otro examen, donde se le diagnosticó con la bacteria Estreptococo Tipo A (Streptococcus del grupo A), la cual normalmente habita

en la nariz y la garganta, causando amigdalitis estreptocócica y otras infecciones, como lo indicó a Malleco7 la madre del niño, Jennifer Gutiérrez.

La progenitora señaló que su hijo, que está en kínder en el colegio Diego Dublé Urrutia, hasta la semana pasada llevaba una vida absolutamente normal, pero comenzó a presentar dolores de cabeza y fiebre, por lo cual lo llevó el lunes en la tarde al Hospital de Angol, donde inicialmente le señalaron que se trataba de un estado gripal, suministrándole paracetamol e ibuprofeno.

A EMPEORAR

Manifestó que su hijo empeoró y el martes nuevamente, en la tarde, debió llevarlo, donde fue revisado. El miércoles su condición se agravó aún más y fue llevado otra vez a la urgencia, donde Samuel convulsionó. Ahí se le hizo el examen de la meningitis, el cual resultó positivo y fue derivado a Los Ángeles.

El niño está internado en UCI de Hospital con un diagnóstico aún no precisado por los médicos. Está grave, pero estable y sedado, recibiendo medicamentos y conectado a ventilador



mecánico, esperando la evolución de su enfermedad.

AGRADECIMIENTOS

Jennifer Gutiérrez agradeció las muestras de cariño que ha recibido de parte de la gente y las cadenas de oración que se

El niño angolino Samuel Sepúlveda Gutiérrez está internado en el Hospital de Los Ángeles con un diagnóstico aún reservado.

hacen cada día. Indicó que tiene mucha fe en que el niño se va sanar completamente, "porque es un luchador".

Asimismo, pidió apoyo económico, para costear los gastos de trasladado y estadía en Los Angeles, ciudad a la cual deben viajar diariamente para acompañar a su hijo. Ella tenía dos trabajos, pero debió

dejar uno producto de la enfermedad de Samuel. Quienes quieran ayudar, pueden hacerlo en la cuenta RUT del Banco Estado, N° 18.318.618-3, a nombre de Jennifer Gutiérrez Valenzuela. También pueden consultar al WhatsApp N°+56976533319.

Con aplicación de 150 vacunas a mascotas

Conmemoraron Día Mundial Contra la Rabia en Angol

Con una campaña que consistió en la vacunación de 150 mascotas, perros y gatos, el viernes se conmemoró Día Mundial Contra la Rabia, actividad que fue organizada en conjunto por Oficina Provincial Malleco de la Seremi de Salud, la Clínica Veterinaria Municipal y alumnos de esta especialidad de la Universidad Santo Tomás.

La campaña se realizó precisamente en dependencias de la Veterinaria Municipal, donde muchas personas llegaron con sus perros y gatos para inmunizarlos contra este mortal virus.

TRABAJANDO

La conmemoración del Día Mundial Contra la Rabia es el 28 de septiembre, pero en esta ocasión se realizó el viernes 27. La jefa de la Oficina Provincial Malleco de la Seremi de Salud, María Isabel Manriquez dijo que "estamos trabajando en las 32 comunas de la región y en Angol se está haciendo con la Clínica Veterinaria Municipal y con alumnos de medicina veterinaria de la Universidad Santo Tomás".

Explicó que este día se conmemora, porque el creador de la vacuna contra la rabia, Louis Pasteur, falleció un día 28 de febrero (de 1895). Dicha medicina tuvo un gran impacto, porque la rabia es 100% mortal. "Esta vacuna cambió la historia de la humanidad; en Chile el

2010 logramos erradicar la rabia de la variante canina, pero nuestros vecinos no la han hecho, con el riesgo permanente del ingreso del virus a nuestro país", explicó.

VARIANTES

Manríquez dijo que en Chile, también, hay otras especies con variantes rábicas, la más importante los murciélagos, los cuales son reservorios silvestres de este virus. "Por eso se hace una campaña para educar a la gente y que vacune sus mascotas (perros y gatos); la idea es tener al menos al 80% de la población canina inmunizada para evitar la difusión del virus".

El 2023 desde Angol se enviaron 42 muestras al Instituto de Salud Pública (ISP) y que se confirmaron 4 casos de rabia. Este año (cuando ya terminó la hibernación de los murcielagos) ya se han enviados 9 muestras, pero ninguna ha salido positiva.

APOYO

El encargado de la Veterinaria Municipal, Camilo Martínez, dijo que con apoyo de la Seremi de Salud "accedimos a 150 dosis de vacunas para repartir de manera gratuita en nuestra población de mascotas. Esperamos replicar este tipo de operativos y vamos a hacer compra de vacunas para



llevarlas a las juntas de vecinos".





991398155 - 991398159

Pág. 4

La responsabilidad social y política de la gente en las elecciones

Si hay un consenso en Chile es el distanciamiento de la clase política de la gente, proceso que se ha venido consolidando en las últimas décadas por diversos motivos, entre ellos la ciega lucha por el poder, el tráfico de influencias, corrupción y el accionar para salvaguardar sus intereses y de los grandes grupos del poder económico; es natural que esto provoque cansancio y molestia en la gente, sin embargo, ad portas de las elecciones municipales y regionales se hace imprescindible que los ciudadanos transformen éstas percepciones en una actitud activa, para participar racionalmente y con consciencia de la responsabilidad social en las mismas, justamente para no seguir aumentado este círculo vicioso.

El voto de cada uno tendrá incidencia en las distintas esferas de los ámbitos locales en la

Rioseco

elección de los alcaldes y concejales, desde la falta de áreas verdes y calles en mal estado, hasta cómo se planifican las comunas y cómo en ellas se desarrolla la salud y la educación; la incidencia del votar también se expresará a nivel regional con la elección de los gobernadores y consejeros regionales, donde es importante considerar que cada barrio, villa y población y comuna se integra en una administración de un territorio regional mayor.

Por todo esto es importante una posición activa para conocer a cada uno de las y los candidatos, sus trayectorias, lo que han hecho o dejado de hacer en el ámbito público, y si en algún momento han mostrado real vocación de servicio público; sus capacidades profesionales y también políticas, éstas en el mejor sentido del término, para desarrollar los cargos a los cuales están postulando; la viabilidad de sus propuestas, y si han tenido o no conflictos con la probidad, entre

Un insumo para desarrollar esta posición activa son las propuestas que los candidatos están entregando a través de distintas formas comunicativas, pero mucho más importante que esto son los análisis que la gente puede efectuar a partir de sus propios conocimientos, de sus experiencias de vida, de la comunicación que establecen en sus familias, trabajos y con sus vecinos, y también accediendo a distintas fuentes informativas serias.

En resumen, la comuna y región que se construirá en los próximos cuatro años depende de cada uno de los ciudadanos y ciudadanas, una responsabilidad social y política, ésta en el mejor sentido del término, ineludible.

Desde Angol: La Escuela de Vuelo del Club Aéreo

La Escuela de Vuelo del Club Aéreo de Angol está conformada y dirigida por el piloto Carlos Ulloa, junto con los pilotos Marcos Cuevas y Juan Pablo Coronata. Tiene por objeto impartir, de acuerdo con los Estatutos de la Corporación y con la Reglamentación de la Autoridad Aeronáutica, la instrucción teórica y práctica de los alumnos pilotos del Club y de aquellos pilotos, que por diversas razones, requieran o deban recibir Por Miguel Ángel Roa instrucción conforme a las disposiciones del Reglamento Interno.

La Escuela de Vuelo tiene la exclusividad absoluta de la instrucción de vuelo para los alumnos de la institución, incluidos aquellos que poseen aeronaves de su propiedad, que deben igualmente cumplir con los requerimientos técnicos y conocimientos teóricos y prácticos impartidos a todos por igual, con lo cual cada piloto adquiere también idénticos conocimientos y responsabilidades, pues cada vuelo debe, además, cumplir minuciosos protocolos que son registrados en la bitácora de cada piloto con estrictez y minuciosidad, cumpliendo para estos efectos con las normativas establecidas en los reglamentos vigentes de la Autoridad Aeronáutica Nacional.

Por otro lado, la Escuela de Vuelo, tiene a su vez la supervigilancia y control de todos los vuelos con el material aéreo que existe en el Club Aéreo angolino, aun cuando no sean propiamente de instrucción, y en especial de los Raids, que en conjunto y con autorización del Directorio

Institucional, se organizan, incluidos los vuelos en las aeronaves pertenecientes a socios Pilotos. La Escuela de Vuelo y la Comisión que preside Carlos Ulloa, junto a Marcos Cuevas y Juan Pablo Coronata, depende directamente de la Directiva del Club Aéreo, de quien recibe los elementos necesarios para su funcionamiento y las directrices para desarrollar sus actividades.

Actualmente y durante lo que va transcurrido del presente año, la Directiva presidida por el piloto Luis Ulloa Retamal ha estado preparando con anticipación y detalladamente, los ochenta años de vida del Club Aéreo de Angol, que se cumplirán el 30 de octubre con una ceremonia pública con invitados especiales, Autoridades Aeronáuticas nacionales, regionales y comunales, que se realizará en el Centro Cultural ese mismo día 30 para lo cual ya están cursadas las respectivas invitaciones oficiales.

Por nuestra parte, considerando la importancia que ha tenido el Club Aéreo de Angol en la vida de la ciudad, sobre todo en momentos de catástrofe, iremos dando a conocer distintos aspectos del desarrollo de las actividades institucionales durante todos estos años, para conocimiento de nuestros lectores, de esta institución señera, que siempre ha servido a la ciudadanía en forma absolutamente desinteresada.

Será nuestro aporte periodístico, para celebrar estas ocho décadas con el Club Aéreo angolino, recordando la trayectoria institucional y a sus visionarios fundadores, todos ellos profundamente arraigados en Angol durante decenas de años.

Opinión

Seguramente no se dieron ni cuenta, pero hace rato que no escribía mi columna mensual, aunque igual me siguió llegando puntual y generoso el pago respectivo (me suena conocido eso). La cantidad de cosas comentables y opinables que se desarrollan en nuestro país llegan a abrumar y quizás por ello me tomé este descanso, que si bien no fue en España sino en el refugio cálido de mi humilde morada (que en realidad es blanca), igualmente sirvió para guarecerme del momento más duro del invierno y me permitió recargar las baterías, literalmente, más aún ahora que he ingresado a la electromovilidad. Pero ya no hablemos de mí y entremos en materia.

En este septiembre que termina y cuando la primavera se inicia, también comienza una nueva contienda electoral, y quizás una de las que más importan a la ciudadanía, pues se eligen a las autoridades locales y regionales, las más cercanas e incumbentes respecto de las problemáticas, necesidades y proyectos para nuestra ciudad y sus habitantes. Las y los postulantes a los diversos cargos van planteando sus ideas principales, y ya comienzan a aparecer con todo los afiches, palomas y volantes que permiten al

Temas Varios de Septiembre

electorado ir definiendo sus opciones y posiciones. Será un proceso distinto, pues por primera vez habrá 2 días para votar, lo que pondrá a prueba nuestro sistema electoral.

En este fin de mes, se hacen los balances de todo lo que fue este "súper 18", con casi toda una semana de celebraciones, festejos, desfiles y ramadas. La lluvia fue la invitada de piedra, pero no alcanzó a arruinar la fiesta. Y cuando casi tod@s festejan, hay un grupo no menor de vecin@s aledaños al

sector de la Sama, población Canaempu y sector Estadio, que no lo pasan nada de bien en este tipo de jornadas. Y después de tantos años de fiestas en dicho espacio, nadie (ninguna autoridad) ha intentado siquiera algunas medidas remediales.

Por lo pronto, se me ocurre preguntar si el Municipio tendrá la tecnología o podrá implementar mediciones de los Decibeles a los que se diseminan los sonidos de la música y otros ruidos del lugar; y también, no será posible adquirir esas estructuras anti-ruidos, tipo



Por Coché Fuica SM. Vecino, Profesor y Cantor.

paneles, que se observan a orillas de las carreteras cuando éstas pasan muy cerca de algún poblado... ¿? Me parecen 2 medidas factibles y realizables; las demás problemáticas derivadas de estas aglomeraciones festivas, como Estacionamientos y Baños "informales" en dichos sectores, son también perfectibles con un poco más de ideas y de control.

Finalmente, saludar a Malleco Unido, a su dirigencia, jugadores y barras. Nos han brindado un año pleno de emociones, principalmente de triunfos y alegrías.

Hoy, al término del Campeonato regular, no se pudo lograr el ascenso directo y hemos rematado en 2do. lugar y deberemos seguir jugando la posibilidad de subir de categoría en una liguilla de promoción que nos reunirá nuevamente en el Estadio. Habrá que seguir apoyando y alentando para lograr el objetivo. A no decaer en los ánimos ni en los afectos para con nuestro Club, a pagar las cuotas e ir al estadio. Sólo es un esfuerzo más para poder cumplir con la meta propuesta. Ahí nos vemos.

DIRECTOR RESPONSABLE Marcelo Cartes Jiménez

AGENTE COMERCIAL: malleco7comercial@gmail.com Fono:962360118

PERIODISTA: Jorge Escalona Meza **COLABORADORES: Miguel Angel Roa y** Arturo Zúñiga Campos

DIAGRAMACION: Wladimir San Martín

Contacto Prensa: malleco7@gmail.com

Maipú 299 - A, a pasos de la Av.O'Higgins Teléfonos: 452714543 / 984601821 **IMPRESION: MALLECO7**

Candidato a concejal por Angol, Abogado Luis Chamorro Díaz:

"Hay que acercar la municipalidad a los

vecinos de la comuna"

Profesional también propone potenciar la seguridad pública y garantizar transparencia en nombramiento en cargos municipales.

NGOL.- El abogado Luis Enrique Chamorro Díaz (52), es candidato a concejal por Angol, comuna con la cual dijo sentirse seducido, enamorado y encantado, principalmente por su gente. Señaló que cree que, desde su puesto en el Concejo Municipal, puede aportar mucho para su desarrollo y crecimiento, razón por la que se refirió a sus propuestas.

El abogado, titulado de la Universidad de Concepción, llegó a la capital de Malleco, a propósito de la Reforma Procesal Penal, cuando fue designado fiscal jefe de Angol. Prestó servicios en el Ministerio Público hasta el 2014, cuando renunció al cargo y comenzó a trabajar en el ejercicio libre de su profesión hasta el día de hoy.

-¿Por qué se quedó en Angol? Porque me sedujo, enamoré y me encanté con Angol, desde el día en que llegué. Es una ciudad, como yo le denomino, a escala humana, en la que existe un contacto permanente entre todos los vecinos; es muy transversal, muy solidaria, muy abierta y un muy buen lugar para criar hijos, que es mi proyecto vital, siempre vinculado a la familia.

SEGURIDAD

Luis Chamorro señaló propuestas basadas en 3 ejes esenciales. El primero es la seguridad, "tema que no es abordado en forma eficiente e integral. Pienso que la Municipalidad tiene un rol muy importante y, por lo tanto, mis propuestas parten con modernizar, revisar y restructurar la Oficina de Seguridad Pública, para llegar a estándares similares a las comunas más desarrolladas del país".

Dijo que la idea es generar una colaboración más eficiente con las policías, la Fiscalía y los Tribunales de Justicia, para dar más tranquilidad a la ciudadanía, acercando también los patrullajes a los barrios y los sectores rurales, "que están muy abandonados".

ACERCAMIENTO

Otra propuesta es promover el acercamiento de los servicios municipales a los vecinos. "He recorrido sectores rurales y me ha llamado la atención que hay necesidades básicas que no están cubiertas; conocí el caso de niños de entre 2 y 5 años que no tienen acceso a la educación preescolar, lo que les significa una desventaja enorme cuando llegan a primero básico". Indicó que "existe una deuda en esta materia, así como también en salud y conectividad hacia eso lugares".

Indicó que Angol tiene muchos barrios con identidades propias, pero también con problemas propios, razón por lo cual, según explicó, deben apoyados s e r determinando sus necesidades específicas.

"Se debe revisar el Plan de Desarrollo Comunal, para incorporar los requerimientos propios de cada uno de estos sectores", sostuvo.

NOMBRAMIENTOS Luis Chamorro indicó que es atribución de los concejales fiscalizar garantizar que las mejores personas, conforme a parámetros

de competencias y de méritos puedan acceder a esos cargos. Agregó que también hay que fiscalizar los nombramientos de los cargos de los

directores de servicios, apuntando a

parámetros de alta dirección pública, conforme a la acreditación de las competencias y méritos de los candidatos, "de manera de generar concursos públicos muchos más transparentes y elegir a los mejores".



el nombramiento de El abogado Luis Chamorro explicó algunas de sus municipales, para Commissiones más importantes en su postulación al Concejo Municipal de Angol.

En la Escuela María Sylvester Rasch, en Angol

Jornada de tenencia responsable de mascotas

La semana pasada funcionarios del equipo de la Veterinaria Municipal fueron invitados a las dependencias del Colegio María Sylvester Rasch, para exponer sobre el cuidado y tenencia responsable de mascotas a los niños y

La exposición consideró una

presentación en que las integrantes de la Veterinaria Municipal interactuaban con los niños y niñas presentes, quienes fueron divididos en tres grandes grupos, con el objetivo que todos los estudiantes del establecimiento educacional pudieran participar de la entretenida actividad.

ENTUSIASMO

Durante la jornada los menores, con mucho entusiasmo, hicieron numerosas preguntas al personal, planteando sus inquietudes y mostrando un gran interés por aprender respecto a sus mascotas y el respeto y el cuidado que se

les debe dar en sus hogares.

Asimismo, se les hizo entrega de material didáctico e informativo sobre la temática expuesta, donde se destacó que la educación es un pilar fundamental para la tenencia responsable de mascotas.



Estudiantes del Liceo El Vergel desarrollarán innovadora APP para agricultores locales



Un grupo de estudiantes del Liceo Agrícola El Vergel ha sido seleccionado para participar en el concurso de emprendimiento escolar, organizado por la Universidad del Desarrollo y el Banco de Chile, con su proyecto AppmapuKimün, una aplicación que promete optimizar el uso de recursos en la agricultura local.

El proyecto aborda un problema recurrente: muchos agricultores no realizan análisis de suelos, lo que deriva en un uso ineficiente de fertilizantes, afectando la producción, el medio ambiente y la economía.

AppmapuKimün ofrece una solución en cuatro pasos: toma de muestras de suelo, análisis en laboratorio, procesamiento de datos mediante una aplicación que genera reportes claros, y recomendaciones personalizadas sobre el manejo del suelo y los cultivos.

Esta herramienta no solo mejora la eficiencia de los recursos, sino que también promueve la sostenibilidad ambiental, ayudando a reducir costos y a proteger el entorno. El equipo espera que su iniciativa pueda replicarse en otras zonas agrícolas del país, contribuyendo a una agricultura más eficiente y consciente.

Esta semana la Municipalidad define las fechas de las actividades

Preparan celebración del 471° Aniversario de Angol

En ceremonia central quieren destacar al Hijo y Ciudadano Ilustre, cuyo plazo para postular vence hoy lunes. También realizarán la Fiesta de la Primavera.

NGOL.- El proceso eleccionario que se realizará los días 26 y 27 de octubre próximo, obligaron este año a la Municipalidad de Angol a planificar de manera distinta las fechas de las actividades del 471° Aniversario de la comuna, que se celebra el 24 del mismo mes.

Hasta ahora sólo se ha confirmado que las actividades se harán sí o sí, como lo señaló el alcalde Enrique Neira, un día antes de dejar su cargo, con motivo de las campañas electorales. Sin embargo, oficialmente no se han establecido las fechas de cada una de ellas (sólo hay tentativas), razón la cual la Municipalidad se encuentra trabajando con el objetivo de definirlo lo más pronto posible, lo que ocurriría en dentro de estos días, donde también se debe considerar el factor que implica el proceso eleccionario que se acerca.

LO CONCRETO

Lo único concreto hasta ahora es que este lunes 30 de septiembre termina el plazo para las candidaturas a Hijo Ilustre y Ciudadano Ilustre, las cuales deben ser presentadas por organizaciones territoriales y funcionales, así como también agrupaciones o asociaciones, entre otras entidades.

Recordar que el 2023 se reconoció como Ciudadana Ilustre a la profesora normalista y escritora Misaela Angélica Figueroa Melo, pero no se premió al ciudadano Ilustre, debido a la falta de postulantes.

RECONOCIMIENTOS

Es importante señalar que estos reconocimientos, en que pretenden relevar, destacar y distinguir a quienes han hecho un aporte importante al desarrollo de la comuna de Angol en distintos ámbitos del quehacer, se entregarán en la ceremonia de 471° Aniversario de Angol, la cual se desarrolla tradicionalmente en Teatro Municipal Quelentaro. Como se indicó anteriormente, la fecha de dicho acto aún no ha sido ratificada por las autoridades.

En ella además de reconocer al Hijo Ilustre y Ciudadano Ilustre, también se entrega un premio a la trayectoria y se destaca al matrimonio más longevo; el aporte al conocimiento; al personaje solidario; al servidor público y al dirigente destacado; al talento joven emergente, así como también se hace un reconocimiento póstumo a una persona que ya no está entre nosotros, pero que dejó algún legando durante su vida a la comuna.

Asimismo, este 2024 se reconocerá al Premio Municipal de Arte, mención Literatura, proceso que cuenta no nuevas. Los principales requisitos para los postulantes son ser artistas angolinos, que desarrollen su arte en la ciudad, o avecindados en Angol con una residencia

Para finalizar celebración de Fiestas Patrias

Nahuel hizo presentación en Viviendas Tuteladas

Muy contentos quedaron los residentes del Condominio Viviendas de Angol, luego que el Conjunto de

Proyección Folklórica Nahuel, les hiciera una presentación musical la tarde del sábado, oportunidad en que, incluso, algunos de los adultos mayores bailaron

La actividad llamada "Choripanada Folclórica", debido a que los residentes, además de escuchar y bailar cueca, también degustaron ricos choripanes, fue entrenida.

David Martínez y José Luis Vielma, agradecieron gestión d e l administrador del condominio, Ricardo Orellana, y muy especialmente la visita del Conjunto Nahuel, agregando que ambos la pasaron muy bien.





Angol se prepara para celebrar su 471° Aniversario con diversas actividades.

y labor cultural de 10 años. Se conoce al menos la postulación de al menos tres postulantes, quienes entrarán en evaluación por parte de un jurado de especialistas. El año pasado no se entregó este reconocimiento.

Las fechas tentativas de las actividades, que eventualmente podrían ser

cambiadas, son las siguientes: la Fiesta de la Primavera, se realizaría el sábado 12 de octubre, a las 17 horas; la Misa de Acción de Gracias, el jueves 24 de octubre, a las 10 horas, en la Parroquia Inmaculada Concepción, y el desfile, ese mismo día, a las 11.30 horas.

Presidente nacional del gremio visitó la comuna Presentan auto eléctrico a colectiveros de Angol

El presidente de la Confederación Nacional de Taxis Colectivos de Chile, Conatacoch, presidente de la Confederación Nacional de Micro, Pequeñas y Medianas Empresas de Chile, Conapyme, Héctor Sandoval, llegó el viernes a Angol para conversar con los taxis

colectiveros de la comuna del proyecto de electromovilidad en que están trabajando y exhibirles un vehículo eléctrico para dar a conocer sus ventajas, ante un eventual uso para el cumplimiento de sus labores.

El encuentro se hizo en dependencias de la Línea 4 de Angol, en Campos de Marte con Los Coigües. Héctor Sandoval, quien llegó acompañado por el secretario ejecutivo de Conatacoch, David Singh, señaló que "tuvimos un viaje a Temuco y los dirigentes de Angol nos pidieron pasar por esta ciudad y les hablamos de la electromovilidad, de la cual no hay mucho conocimiento y, menos, la posibilidad de conducir un auto eléctrico".

Dijo que, además, de informarles sobre las particularidades del vehículo, "queríamos que también lo pudieran conducir". Agregó que el Estado tiene como objetivo que a partir del 2035 no ingrese al transporte colectivo ningún vehículo que no sea de energía limpia o eléctrico".

Sandoval señaló que los años "pasan rápido" y, por lo tanto, es necesario que la gente comience a conocer estos autos. "Se aprobó una ley que aumenta los



recursos para subsidios para la adquisición de vehículos eléctricos pasando de 279 mil millones de pesos anuales y a 495 mil millones, en el 2025", explicó.

EL COSTO

Agregó que aquello significa que los subsidios actuales de 9 millones suben a cerca de 20 millones por unidad el próximo, incluido un cargador domiciliario. "El costo de la energía eléctrica es bajo, porque un auto convencional rinde 10 o 12 kilómetros por litro de combustible, el cual cuesta 1.200 o 1.300 pesos; aquí tenemos vehículos eléctricos que rinden 5, 6 o 7 kilómetros por kilowatts, pero que el costo (por kilowatts) es de solo 180

El secretario ejecutivo de Conatacoch, David Singh, señaló que el auto en exhibición es un Kia con capacidad de batería de 64,8 kilowatts y una autonomía de 350 a 370 kilómetros. Respecto a los subsidios, señaló que "el auto que estamos mostrando el 2025 va a tener un subsidio de 15 a 16 millones de pesos, pero, además, van a venir con un adicional que son hasta 3 millones de pesos, para poner el cargador en la casa de 7 kilowatts", sostuvo.

DEPORTES FAITH 7

Ganaron 3 a 0 a Rancagua, pero fueron superados por diferencia de goles por Lota

Malleco Unido jugará la Liguilla de Ascenso

a la Tercera A

El martes se conocerá al rival que le tocará en la primera llave. Equipo necesita ahora apoyo de los hinchas y de las empresas.

NGOL.- Mañana martes en la tarde, Malleco Unido conocerá el nombre del equipo que será su rival en los cuartos de final del Campeonato de la Tercera División B de Anfa, cuando comience a disputar la Liguilla de Ascenso frente a otros 7 cuadros del país.

Los Leones de Nahuelbuta, pese a ganar 3 a 0 en calidad de visitante en Rancagua, con goles de Diego Chávez, Benjamín Manquilef y Hugo Labrín, no pudieron clasificar directamente a la Tercera División A, debido a que Lota Schwager, ganó 2 a 0 Naval, quedando con la misma cantidad de puntos que los angolinos, pero con mejor diferencia de goles.

EN BUSQUEDA

Los Leones de Nahuelbuta deberán jugar la Liguilla del Ascenso para ir en búsqueda del cuarto cupo. En esa instancia Malleco Unido deberá encontrarse nuevamente con rivales del Grupo Sur, como Naval de Talcahuano (quedó tercero) y con Buenos Aires de Parral, uno de los dos mejores cuartos.

Los clasificados del Grupo Norte son Vallenar (2°) y Atlético Oriente (tercero) y el otro mejor cuarto, Municipal Ovalle. El ganador de ese grupo fue Quintero Unido. A ellos se suman los equipos del Centro, como Provincial Talagante (segundo) y Curacaví (tercero), siendo vencedor de esa llave Aguará, de la comuna de La Reina, Región Metropolitana.

CÓMO SE JUEGA

De acuerdo a lo que se informó de la Liguilla de Ascenso, los ocho equipos participantes se ordenarán de manera descendente por puntos y diferencias de goles, tanto a favor como en contra. A partir de allí se definirá las parejas que



Malleco Unido ahora espera rival para enfrentar en la Liguilla del Ascenso.

se van a enfrentar en partidos de ida y vuelta, terminando de local el equipo que haya tenido mejor rendimiento en sus respectivos grupos.

En este contexto, se espera que Malleco Unido pueda definir su llave de local, para pasar a semifinales. En la llave inicial de la liguilla se medirán la oncena que se ubique primero (1) con la que quede última (8); el segundo con el séptimo; el tercero con sexto y el cuarto con el quinto.

EVITAR

Lo que los dirigentes y los hinchas quieren evitar a toda costa es que a

Malleco Unido le toque jugar en la primera llave con Vallenar (en la Tercera Región de Atacama) o con Municipal Ovalle, (en la Cuarta Región de Coquimbo) lo que implicaría un importante costo de traslado y también de estadía, por al menos una noche.

Por ello el presidente del Rojo León de Nahuelbuta, Carlos Martínez, señaló que lo que más requerirá el equipo angolino para estas fechas decisivas, será del apoyo económico que le puedan brindar sus hinchas y también las empresas, con el objetivo de movilizarse a otras ciudades a competir.

El sábado en las canchas de El Rosario

Ceremonia de premiación del Fútbol Senior

Con la presencia del alcalde subrogante, José Luis Bustamante, y la totalidad de los equipos de Fútbol Senior, el Comité de Amigos del Fútbol de Angol premió a los equipos Supermaster 70 años, Master 60 años y Senior 50 años, en ceremonia realizada el sábado pasado en las canchas de El Rosario.

Dicha premiación correspondió al recientemente finalizado Campeonato de Apertura 2024.

PREMIADOS

El primer lugar en serie Supermasters fue para Deportivo Malleco74. En serie Master, el campeón fue el Club Deportivo Municipal, mientras que en la serie Senior, el primer puesto fue para Centro Estudiantil de Huequén. En serie Supermaster el goleador fue

José Quiñones, del Club Magisterio, con 12 dianas; en Master el goleador fue Pedro Pavez, del Club Municipalidad de Angol, con 13 goles, y en Senior los máximos artilleros fueron Juan Rojas del Club Laureano Ferreira y el jugador Carlos Ferrá de Centro Estudiantil, ambos con 9 conversiones cada uno.

EMOTIVO RECUERDO

Como una forma simbólica y solemne de agradecer a quienes crearon y formaros este noble institución deportiva de Futbolito, pronta a cumplir 30 años, se rindió un minuto de silencio a los dirigentes que ya no están: Eduardo Iturrieta, Arturo Morales, Lorenzo Roa, Ismael Ulloa, Domingo

Morales, Timoteo Riffo, Juan Montecino y el recientemente fallecido dirigente Eladio Gaete. El toque de trompeta de parte de un integrante de la Banda Instrumental del Regimiento Húsares puso la nota emotiva a este recuerdo.

PRESIDENTE

El presidente de la entidad deportiva, Eliecer Coñoepán, agradeció la presencia de las autoridades presentes y en especial a los integrantes de todos los equipos que participan en las tres categorías, por su entusiasmo, caballerosidad y participación, invitándolos a seguir en esa senda de amistad y respeto que engrandece al deporte senior de nuestra

Finalmente agradeció la gran colaboración de la Banda Instrumental del Regimiento Húsares que siempre está presente en estas ceremonias del Comité de Amigos del Fútbol de Angol.





Sujeto de 30 años aproximadamente hace actos de connotación sexual a alumnas

En alerta alumnos y padres por exhibicionista en Parque Escuela Normal

La dirección del Liceo Juanita Fernández Solar al menos ha hecho 4 denuncias a Carabineros.

NGOL.- En alerta están los padres, apoderados y directivos del Liceo Politécnico Juanita Fernández Solar, JFS, por un sujeto que comenzó a circular en las cercanías de ese centro educacional, realizando manifestaciones de índole sexual a las alumnas, en los horarios de salida de clases, lo que generó al menos 4 denuncias que fueron presentadas a Carabineros, por parte de la Dirección del establecimiento.

Los antecedentes que conoció Malleco7 respecto del tema, señalan que la situación comenzó a suscitarse en julio pasado, fecha a partir de la cual varias alumnas y alumnos vieron a un sujeto, de aproximadamente 30 años, exhibiéndose semidesnudo y haciendo actos de connotación sexual en el sector sur del Parque Escuela Normal, específicamente detrás del Estadio Alberto Larraguibel Morales, entre la calle Costanera Rehue y la ribera del río que lleva el mismo nombre.

Incluso, alumnos se atrevieron a grabar un video que muestra el momento en que el sujeto estaba haciendo cosas inadecuadas, el cual presentaron como prueba a Carabineros y a Seguridad Pública. Un grupo de alumnos y alumnas del liceo dieron cuenta de la situación a Malleco7 el miércoles pasado en la mañana, oportunidad en que manifestaron su preocupación.

Incluso, narraron que estudiantes de otro establecimiento (no detallaron cual), lo habrían visto en el sector norte del Parque, el lunes pasado en la tarde. Sin embargo, este medio no pudo corroborar el hecho señalado.

SE CONVERSÓ

La misma tarde del miércoles pasado





Panadería Génesis

Pan integral, corriente y especial, chocozos, colisas y pasteles. Masa de empanadas y ricas tortas.

Reparto a domicilio, precios especiales a comerciantes e instituciones

Atención de lunes a sábado, de 7:30 a 20 horas, horario continuado Domingos y festivos, de 9 a 14 horas.

Ocalindo 629, fono 045 - 2408171





Malleco7 tuvo acceso a un video en que se ve al sujeto cometiendo los actos de connotación sexual en el Parque Escuela Normal.

padres del Liceo JFS se contactaron con este medio para dar cuenta del hecho. Salvador Prat, apoderado del Segundo F del establecimiento educacional, señaló que en la reunión que se hizo esa misma jornada se conversó el tema, oportunidad en que manifestaron su preocupación, por el riesgo que pueden correr, principalmente las alumnas, razón

por la que piden más resguardo policial. La directora de liceo, Mónica Hornig, confirmó la situación a Malleco7. Dijo que presentaron 4 denuncias a Carabineros, debido a que la situación es preocupante principalmente para las niñas.

Señaló que la última vez que se supo de la presencia del sujeto fue antes de Fiestas Patrias, debido a que personal de Seguridad Pública intensificó sus rondas por el lugar, principalmente en los horarios de salida de clases. Finalmente, Mónica Hornig dijo que no ha recibido reportes respecto a un eventual avistamiento a inicios de la semana

El encargado de Seguridad Pública, Felipe Fernández, señaló que recibieron denuncias y un video que da cuenta del hecho, por lo que aumentaron sus rondas preventivas de vigilancia en el sector. Señaló que tienen las características físicas del sujeto y que seguirán realizando patrullajes para evitar "que esta persona siga haciendo esas acciones que atentan contra la moral y las buenas costumbres y afectan la seguridad, principalmente de las estudiantes".

Indicó que están coordinándose con el Departamento de Aseo, Ornato y Medio Ambiente para poder despejar el sector junto a la ribera del río Rehue y evitar que esta persona se oculte allí.

También son indagados por caso "Manicure"

Formalizarán a 2 imputados por Fundación Local

En el Juzgado de Garantía de Temuco, a las 9 horas, del lunes 7 de octubre próximo, se fijó la audiencia de formalización de cargos en contra de dos imputados en la arista Fundación Local del Caso Convenios, que indaga la Fiscalía de Alta Complejidad.

Se trata de la exfuncionaria del Gobierno Regional de La Araucanía, Susan Alarcón, y el sociólogo Manuel Mora; quienes ya están formalizados en la arista "manicure" del caso Convenios por delitos como soborno, cohecho y fraude al fisco.

NINGUNA PETICIÓN

En esta arista está como imputado el gobernador de La Araucanía, Luciano Rivas, quien va a la reelección en las próximas elecciones de octubre, aunque el fiscal regional Roberto Garrido dijo que "por el momento, no hemos formulado ninguna petición respecto del gobernador, porque dentro de la investigación no han surgido antecedentes que nos permitan hacer ese planteamiento".

En ese contexto también se conoció que Héctor Troncoso, quien es representante legal de Fundación Local, prestó declaración en la Fiscalía de Alta Complejidad. Fue acompañado de su abogado, el penalista Dionisio Ulloa, para declarar en esta causa, donde el Ministerio Público indaga el traspaso de más de 2 mil millones de pesos a Fundación Local para ejecutar diversos programas, entre ellos uno relacionado con el reciclaje sin tener experiencia para



En el hecho, ocurrido la noche del sábado, participaron una camioneta y un auto

Persecución vehicular con balacera alarmó a vecinos de El Rosario

Varios testigos dieron cuenta del caso, aunque Carabineros no recibió ninguna denuncia. Un incidente similar ocurrió a fines de agosto pasado.

NGOL.- Una nueva persecución vehicular con balacera se registró en Angol, específicamente la noche del sábado, en el sector El Rosario, situación que alertó y alarmó a los vecinos y a automovilistas que circulaban por el lugar. Carabineros, señaló que no recibió ninguna denuncia sobre el hecho, el cual hizo recordar una situación similar ocurrida en agosto pasado, donde una persona resultó lesionada.

Los antecedentes que conoció Malleco7, señalan que el hecho se habría registrado pasadas las 23 horas del sábado 28 de septiembre. Varios testigos indican que una camioneta y un auto circulaban en dirección al centro de la ciudad, por calle Pedro Aguirre Cerda, a gran velocidad, produciéndose una balacera en el puente El Rosario.

SENTIDO CONTRARIO

Uno de los relatos que conoció Malleco7 es el de una mujer que transitaba en su auto junto a su hija menor de edad, una sobrina y una amiga, quienes "se pusieron a gritar" por el miedo. Señaló que iba por Pedro Aguirre Cerda en dirección al oriente (a Huequén) y cuando estaba por ingresar al puente vio que se acercaban en sentido contrario dos vehículos, que adelantaron a otro móvil a gran velocidad, poco antes de entrar a dicha plataforma por el lado de El Rosario.

Indicó que, incluso, les hizo cambio de luces y que cuando pasaban a su lado "se ponen a disparar. Yo supongo que el de atrás le disparó al de adelante". Dijo que escuchó cerca de 10 balazos.

DESDE UN PASAJE

Otro testigo narro que salía con su pareja desde el pasaje El Rosedal (que llega al Colegio Nuestra Señora del Rosario),



En el sector del Puente El Rosario ocurrió la balacera que protagonizaron dos vehículos la noche del sábado, según varios testigos.

instante en que vio pasar un automóvil, pero que un segundo después apareció otro a gran velocidad, el cual "al parecer era seguido por una camioneta antigua".

Observó que, al llegar al puente, los dos móviles adelantaron al otro auto, el cual redujo su velocidad. Dijo que se escucharon al menos 8 disparos y que temió que uno de los vehículos colisionara a otro móvil que transitaba en dirección contraria.

OTRO RELATO

Hay un tercer relato de una persona que caminaba por Balmaceda en dirección a Pedro Aguirre Cerda, instante en que sintió "muchos disparos que venían desde el puente". Dijo que vio dos vehículos, uno de ellos a gran velocidad.

Malleco7 consultó a Carabineros, pero tras revisar los procedimientos de la noche, se informó que no recibieron ninguna denuncia.

El hecho hizo recordar un incidente similar ocurrido a fines de agosto pasado, en pleno día, en que un conductor, que no tenía nada que ver, resultó con un impacto de proyectil en su rostro. Una camioneta antigua, desde la cual se hicieron varios disparos, perseguía, en dirección al oriente, por calle José Bunster,

Uno de ellos tiene 15 años

Dos detenidos por "portonazo" en Purén

Dos personas fueron detenidas el viernes por Carabineros en Purén, entre ellas un menor de 15 años, tras protagonizar un "portonazo" (un robo con intimidación) en contra de un grupo familiar, haciendo uso de un arma de fuego, a los cuales les arrebataron su vehículo en esa comuna.

Ambos sujetos aparecieron en una camioneta blanca desde la cual se bajaron 4 personas, dos de ellos portado armas largas; tras amenazar e intimidar al grupo familiar cuando llegaban a su casa, le robaron el auto y huyeron.

OPERATIVO

De acuerdo a lo que informó el comisario de Angol, mayor Ricardo Sepúlveda, conocido el hecho, ocurrido en horas de la noche del jueves, se desplegó un operativo policial que terminó con la detención de un menor de 15 años, quién fue encontrado junto al vehículo sustraído, el cual estaba semi volcado en un canal junto a la ruta. Los sujetos habrían perdido el control del mismo.

En horas de la mañana del viernes fue detenido un segundo sujeto, un adulto de 18 años, quién al ser controlado no presentó su cédula de identidad, pero reconoció que había participado en el hecho. Este ultimo individuo estaría involucrado en organizaciones radicales que operan en la zona. Ambos imputados fueron formalizados en el Juzgado de Garantía





Personal de Seguridad Pública de Angol Recuperan camioneta con encargo por robo

La tarde del viernes, personal de Seguridad Pública de Angol, en los instantes en que efectuaban un patrullaje focalizado en la Población "Los Conquistadores", pudieron encontrar una camioneta que tenía encargo por robo en la capital provincial. Se trató del segundo hallazgo que realizaron en la semana, el anterior lo habían hecho el

Así lo informó a Malleco7, el encargado de Seguridad Pública, Felipe Fernández, quien explicó que "gracias al uso del sistema de encargos policiales Safe by Wolf, con los que cuentan nuestra patrullas, logramos ubicar un vehículo tipo camioneta, marca Chevrolet, modelo LUV, de color azul, patente KS-7307, la cual mantenía encargo vigente por el delito de robo de la comuna de Angol, desde febrero del año 2024".

COLABORACIÓN

Agregó que el personal de Seguridad Municipal solicitó colaboración por parte de Carabineros, cuyos funcionarios, mediante sus plataformas institucionales, lograron acreditar la efectividad del encargo policial, procediendo a entregar el procedimiento de rigor a la Policía uniformada.

Fernúndez destacó que

una vez más, el equipo de Seguridad Pública de Angol, logró la recuperación de un vehículo dentro de la comuna, "gracias al uso de las tecnologías para el combatir del crimen y la delincuencia".

OTRO HALLAZGO

Recordar que el martes pasado, la Patrulla Mixta de Seguridad Pública y Carabineros recuperaron en la mañana, en un sector rural de Angol, un vehículo que fue robado la madrugada del domingo 22 de septiembre pasado en las cercanías de Recinto Sama, donde se realizaban las fondas y ramadas.

El automóvil pertenece al funcionario municipal y arquero de Javiera Carrera y ex portero de Malleco Unido, Marcelo "Chucho" Erices, quién denunció el hecho, inmediatamente después de ocurrido el robo. El hallazgo se produjo en el sector Piedra Mesa de esa comuna.



Empresa acreditadora detectó problemas con los protocolos de la atención clínica

Hospital de Angol enfrentó dificultad para

reacreditarse

Director dijo que entregaron a la empresa que auditó todos los antecedentes que pidió, y ésta emitió informe final a la Superintendencia de Salud, por lo que no tiene duda de que recibirán certificado acreditación.

NGOL.- Dificultades ha tenido el Hospital de Angol para reacreditarse, luego que la empresa acreditadora que vino a efectuar la auditoría al mismo detectara algunos problemas en los protocolos para la atención clínica, por lo que el recinto asistencial subsanó este problema y ahora su director se mostró confiado de que la Superintendencia de Salud validará la acreditación.

El director del Hospital, Daniel Vargas, al ser consultado por Malleco7, dijo que el Hospital está acreditado entre 2020 y 2024, porque si no lo estuviera no podría entregar ninguna prestación de Garantías Explícitas de Salud, GES, ni hacer cirugías.

Agregó que el proceso de reacreditación partió el año pasado, por lo que una empresa acreditadora vino a efectuar una auditoría al Hospital, percatándose de que algunos protocolos administrativos para la atención clínica, que establecen cómo los funcionarios deben actuar en la atención de los



pacientes, estaban incompletos y otros no estaban.

HUBO DIFICULTAD

Al plantearle que esto fue un problema, el director dijo que "hubo una dificultad para cumplir con la demanda de auditoría de la empresa acreditadora", lo que es subsanable.

"Como director espero que cuando venga alguien de afuera encuentre que todo en el Hospital está impecable, que no venga nadie y me diga, y esa macha en el piso, y ese aceite de no sé qué, eso

El director del Hospital de Angol, Daniel Vargas, se mostró convencido de que lograrán reacreditarse.

uno no espera que ocurra, coincido con Ud. que uno no espera que venga una empresa acreditadora y le diga me faltó el papelito número 4; yo soy sincero, no espero eso, sin embargo, nos encontramos con esta situación que es subsanable, porque son sólo componentes que tienen que ver con el cotejo de la pauta de control de calidad para la prestación clínica", dijo Vargas.

ENTREGARON ANTECEDENTES

El director agregó que entregaron todos los antecedentes pedidos por la empresa acreditadora, la cual los recibió conforme

y envió su informe final a la Superintendencia de Salud, mostrándose convencido que esta institución enviará el certificado de acreditación. "Estamos en todas las condiciones de estar acreditados por la Superintendencia en el corto plazo sin ningún problema", dijo.

La notificación de acreditación, por 3 o 5 años, el director dijo que esperan recibirla este año.

Al plantearle al director que el Hospital hoy estaba acreditado por el periodo anterior, 2020 -2024, dijo que "voy a aceptar el concepto, pero no usa, el hospital está acreditado", recalcó.

Fondo CMPC 2024 en Malleco: Innovación y desarrollo al servicio de las comunidades rurales

- El programa busca apoyar el desarrollo sostenible de comunidades rurales y urbanas en más de 40 comunas del sur, mediante proyectos innovadores en infraestructura, medio ambiente e impacto social.

- Las organizaciones pueden postular hasta el 10 de octubre para obtener financiamiento de hasta \$1.200.000. Aquí las comunas que pueden participar.

La nueva edición del Fondo CMPC 2024 ha llegado con más oportunidades para organizaciones comunitarias de la provincia de Malleco que buscan mejorar la calidad de vida de sus vecinos. Este fondo, en conjunto con CIDERE Biobío, desde el 2016, promueve iniciativas que impactan de manera directa a las comunidades rurales y urbanas cercanas a las operaciones de CMPC.

LAS COMUNAS

Con tres líneas de postulación -Convivir, Conservar y Crear- el fondo financiará proyectos de infraestructura comunitaria, conservación del medio ambiente, y soluciones sociales innovadoras, con montos de hasta \$1.200.000. Pueden postular organizaciones comunitarias,

territoriales o funcionales sin fines de lucro, que pertenezcan a Angol, Renaico, Collipulli, Lumaco, Los Sauces, Traiguén, Purén, Ercilla, Victoria y Curacautín.

Ignacio Lira, gerente de Asuntos Corporativos de Bosques CMPC, destacó el lanzamiento del Fondo CMPC 2024: "Es una herramienta clave para potenciar el desarrollo de las comunidades locales.

Nos permite fortalecer el vínculo con nuestros vecinos y apoyar proyectos que generan un impacto positivo y sostenible, mejorando la calidad de vida de miles de personas en las regiones donde operamos".

Desde el inicio del programa en 2016, CMPC ha mantenido su compromiso de contribuir al desarrollo sostenible de las comunidades en las que opera, y el



Fondo Social 2024 es un claro ejemplo de este compromiso. De hecho, la octava edición del Fondo Social 2023 benefició a 587 organizaciones sociales, ubicadas en 47 comunas del sur.

CAMBIA VIDAS

Los Fondos CMPC son una herramienta vital para mejorar la calidad de vida de los vecinos y vecinas, ya que permiten financiar proyectos que responden a necesidades concretas en sus comunidades. Estas iniciativas, que abarcan desde la mejora de espacios públicos hasta programas de conservación medioambiental y proyectos de impacto social, fortalecen el tejido comunitario y promueven el desarrollo sostenible.

En Collipulli, por ejemplo, el fondo generó un cambio radical en los usuarios

de la Vega Techada, y así lo relató Teresita Molina, secretaria de la Vega: "Los trabajadores de la Vega teníamos la gran necesidad de contar con un espacio para poder cocinarnos, ya que comprar una colación todos los días no da para el bolsillo. Quisimos hacer un pequeño casino y comprar cosas de cocina como un fogón, ollas y teteras. Gracias a Dios ganamos este fondo y ahora estamos instalando nuestro espacio", comentó Teresita.

Las organizaciones interesadas podrán enviar sus postulaciones entre el 26 de septiembre y el 10 de octubre a través del portal oficial fondocmpc.vform.cl. Este es el momento de transformar las ideas en realidad y generar un cambio positivo en tu comunidad.

Con seis presentaciones en distintas comunas de La Araucanía

Altué celebra sus 50 años de trayectoria en grande

Conjunto folclórico invitó a la comunidad a disfrutar de cada una de las actuaciones que efectuará.

del Centro Cultural de Angol, se realizó lanzamiento del provecto "Altué 50 años, proyectando identidad tradicional chilena", iniciativa que tiene un costo de ejecución cercano a los \$20 millones y que fue financiado por el Consejo y el Gobierno Regional de La

El mencionado proyecto permitirá que el Conjunto de Proyección Folclórica Altué de Angol, realice una itinerancia a través de seis comunas, donde compartirá con la comunidad parte importante de su trayectoria de 50 años, donde se destaca y se rescata el legado y las tradiciones del huaso carbonero de la Cordillera de Nahuelbuta.

"COMO NACIMOS"

En ese aspecto, el director general y presidente del Conjunto de Proyección LA TRAYECTORIA

NGOL.- El viernes, en el hall Gutiérrez, dijo que "para nosotros es un orgullo llegar a los 50 años estando vigentes y lo queremos celebrar como nacimos, siendo campesinos de Nahuelbuta, por eso todo el homenaje va hacia ellos y toda nuestra presentación general va a ser en torno a la vivencia y experiencia que hemos vivido en torno a nuestra Cordillera".

> Agregó que durante los 50 años han pasado cerca de 700 integrantes, muchos de los cuales ya han fallecido. Agregó que actualmente hay algunos que llevan más de 45 años. Recordó que "nacieron con 14 o 15 integrantes y actualmente lo conforman 25 personas, quienes forman parte del cuerpo de baile o del grupo musical. Señaló que ejecutan instrumentos como la guitarra, el bajo, el acordeón, charrango, el tormento y arpa, entre otros.

Folclórica Altué de Angol, Adesio Asimismo, la coordinadora del conjunto, personas respecto a lo que nos entrega



Altué hizo la invitación a la comunidad a participar de sus seis presentaciones en distintas comunas de La Araucanía.

Katherine Moya, explicó que "este proyecto nace con la idea de poder celebrar nuestros 50 años de trayectoria musical y de identidad de nuestra comuna en conjunto con la gente, con el objetivo de poder seguir proyectándonos en el tiempo, así como también de poder educar a las

nuestra tierra, nuestra identidad y pertenencia".

Explicó que el proyecto implica una itinerancia de por seis comunas, como Lumaco Villarrica, Pucón, Purén, Renaico y Angol. De hecho, se dio inicio a las presentaciones el sábado pasado, a las 19 horas, en la comunidad de Capitán Pastene, comuna de Lumaco, para luego continuar 5 de octubre, a las 16 horas, en la Plaza de Armas de Purén. Luego lo hará en Pucón, Renaico y Villarrica.

Proyecto realizado por Senda Araucanía

Escuela de formación de líderes en Angol

El jueves pasado se realizó la ceremonia que dio inicio a la Escuela de Formación de Líderes, actividad que está enmarcada en el Plan Comunal de la Mesa Intersectorial Dimensión Pares.

En la actividad, que se realizó en el auditorio del Campus Angol de la Universidad de La Frontera, estuvo presente la directora regional de Senda Araucanía, Lissy Cerda, junto a la consejera regional, Mónica Rodríguez; el jefe de gabinete de la Municipalidad de Angol, Leonardo Méndez y la directora de la Dirección de Desarrollo Comunitario, Katia Guzmán.

De acuerdo a lo que se indicó participaron 60 estudiantes, pertenecientes a 15 establecimientos educaciones municipales, particulares subvencionados y particulares.

OBJETIVO

Se indicó que esta escuela tiene por objetivo fortalecer habilidades para la sana convivencia y para la resolución de conflictos, que propicien espacios de prevención del consumo de alcohol y



otras drogas. El proyecto es financiado por el Gobierno Regional de La Araucanía y aprobado por el Consejo Regional de La Araucanía.

Las autoridades presentes agradecieron, especialmente la participación de los adolescentes y jóvenes, quienes desarrollaron las actividades con entusiasmo y alegría. Asimismo, el estudiante de cuarto medio del Liceo Bicentenario Enrique

Ballacey Cottereau, Benjamín Linconir Meza, realizó una emotiva interpretación de la canción Luna.

Ingeniera Constructora

El cierre está programado para el sábado 23 de noviembre, en el Teatro Municipal Quelentaro de Angol, a las 19 horas, donde se contará con la animación de comediante y folclorista Omar Manquel, quien interpreta al querido personaje Pomperio Olegario. "Él nos va a presentar y ayudar en la animación. La actividad será transmitida vía extreme E, a través de la Radio Folclore de Chile y otras plataformas digitales", sostuvo la

Finalmente, Katherine Moya agradeció a la consejera regional Mónica Rodríguez, "que nos ayudó a la gestión del proyecto Altué 50 años, proyectar la identidad tradicional chilena, lo que de una u otra manera nos da la posibilidad de poder seguir proyectando parte de nuestras tradiciones".

Vergara778 ANGOL



Marialuzarr@gmail.com

IMAGENOLOGIA Dr. Francisco Soza Roldán Médico Radiólogo. Ecotomografía General y Doppler. Mamografía Digital. Atención de lunes a sábado. © Covadonga #40 © 452 719170

SONOMAX





Los niños fueron unos de los animadores principales de la celebración del Día de la Oración por Chile, actividad que congregó a numerosas personas.

Ayer domingo y donde asistieron numerosas personas e invitados especiales

Emotiva misa a la chilena en celebración del Día de la Oración por Chile

Por temas climáticos no se hizo procesión y fue reemplazada por una ceremonia en la misma Parroquia San Buenaventura en que agrupaciones musicales homenajearon a la Virgen.

NGOL.- La amenaza de lluvia ayer en la mañana, impidió que se realizara la tradicional procesión de la Virgen del Carmen desde el Regimiento Húsares hasta la Parroquia San Buenaventura, donde posteriormente se hace la Oración por Chile en una misa a la chilena, celebración que se desarrolla todos los años el último domingo de septiembre.

Sin embargo, aquello no fue impedimento para que agrupaciones musicales, de baile y de cueca rindieran homenaje a la madre de Chile. La procesión fue reemplazada por una

ceremonia al interior de la misma Parroquia San Buenaventura, dirigida por el párroco Fray Mario Márquez, en la cual participaron el Club de Cueca Los Confines, el Conjunto de Proyección Folklórica Nahuel, el Club de Cueca Nahuelbuta y el Ballet Folklórico de Angol, Bafa, quienes cantaron y bailaron a la Virgen.

Fue una actividad emotiva que reunió a numerosas personas que disfrutaron de cada una de las presentaciones, donde el colorido y la alegría estuvieron presentes en todo momento. Llegaron autoridades y numerosos invitados



Los integrantes del Club de Cueca Los Confines fueron encargados de condecorar a la Virgen, acompañados de Fray Mario Márquez.

especiales.

MISA A LA CHILENA

Luego se realizó la misa a la chilena, donde se celebró el Día de la Oración por Chile, en que se elevaron plegarias a Dios por la patria, su gente y las autoridades, "para construir juntos una nación de hermanos donde haya trabajo, paz y justicia para todos", como lo señaló Fray Jorge Horta, quien encabezó la liturgia.

Representantes del Club de Cueca Los Confines condecoraron a la Virgen, acompañados por Fray Mario Márquez. Luego, diversas personas pidieron por las autoridades, los enfermos, las familias, los jóvenes, los medios de comunicación y aquellos que están fallecidos, recordando a Ernestina Saravia Moreno, quien fuera la principal propulsora de la celebración de la Oración Por Chile en Angol.

Los encargados de presentar las ofrendas fueron nuevamente los integrantes del Club de Cueca Los Confines, entre los que había alimentos y frutos del campo recién cosechados.

Tras el término de la misa un joven de la misma agrupación, como es tradicional en esta ceremonia, le bailó a la Virgen.



Como es tradicional, un niño bailó cueca a la Virgen del Carmen tras finalizar la misa.



Tras la entrega de las ofrendas Fray Jorge Horta agradeció al Club de Cueca El Bafa presentó un colorido cuadro de diablada a la Virgen durante la Los Confines.



actividad.